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Par Robert Lessard, Directeur général, Conseil scolaire Centre-Nord

UN RETOUR TRÈS ATTENDU

UN PLAN D’AMÉLIORATION QUI SE  
POURSUIT

Le 18 avril dernier, les élèves et le personnel de l’école Boréal 
ont pu réintégrer leur édifice scolaire après avoir partagé 
les espaces de l’école MacTavish depuis septembre dernier. 
Ce retour, qui devait initialement se produire en septembre 
prochain, se présente maintenant comme un symbole de 
renouveau dans ce quartier de Fort McMurray durement 
affecté par les feux de mai 2016. Tout autour de l’école, de 
nouvelles résidences sont en construction et l’arrivée des 
élèves concrétise des mois d’efforts de la part des interve-
nants de la municipalité et du milieu scolaire.
Il va sans dire que cette transition ne s’est pas réalisée sans 
avoir, au préalable, réuni toutes les conditions nécessaires. 
Par exemple, il était important pour les parents de l’école 
qu’il n’y ait aucune trace de contaminants dans l’air, l’eau et 
sur l’ensemble des surfaces de l’école. La compagnie qui a 
effectué le grand nettoyage des lieux ainsi que les répara-
tions dans l’édifice a procédé à des prises d’échantillonnages 
et réalisé des analyses tout au long des travaux. Tous les 
résultats finaux ont révélé que l’environnement intérieur de 
l’école était propice à la présence des élèves. Nonobstant ces 
résultats positifs, le Conseil scolaire Centre-Nord (CSCN) 
a tout de même commandé une autre série d’analyses d’une 
firme indépendante et les résultats étaient également dans 
les normes reconnues pour des bâtiments scolaires. Une 
collaboration étroite avec les responsables de la municipalité 
a aussi permis de rendre les espaces extérieurs sécuritaires 
pour les élèves. Les analyses environnementales effectuées 
à l’extérieur de l’édifice par la municipalité indiquent que les 
normes provinciales étaient respectées et que le terrain de 
l’école était sécuritaire pour les enfants. De plus, le CSCN a 
aussi consulté ses parents et le personnel avant de prendre 
la décision de retourner dans le bâtiment. Une majorité de 
parents avait signifié sa volonté de voir les élèves réintégrer 
l’édifice du quartier Abasand avant la fin de l’année scolaire.
Malgré un retour qui s’annonce réussi, d’autres défis se 

Depuis août 2016, le CSCN a entrepris une démarche visant 
à établir des plans d’amélioration continue (PAC) dans 
chacune de ses 19 écoles. Ces plans répondent aux quatre 
axes de priorité identifiés par le conseil scolaire pour les 
prochaines années, dont celui de l’amélioration des niveaux 
de réussite des élèves et celui qui porte sur leur fidélisation 
au système d’éducation francophone. Les conseillers sco-
laires ont reçu, par proposition, ces plans lors de la réunion 
du 22 mars dernier. Concrètement, le PAC permet d’orienter 
les actions des équipes-écoles vers l’amélioration des résul-
tats scolaires des élèves, l’établissement d’un climat propice 

présenteront dans les mois à venir. Une coordination 
serrée avec les autorités municipales sera nécessaire pour 
s’assurer que les activités de construction dans le quartier 
n’interfèrent pas avec le déroulement des journées sco-
laires. De plus, un appui en santé mentale demeure néces-
saire pour aider les élèves, leurs familles et le personnel de 
l’école. Toutefois, ce retour, qui coïncide avec le printemps, 
témoigne de la persévérance d’une communauté entière. Il 
signale aussi l’engagement de nombreux intervenants qui, 
au cours de la dernière année, ont multiplié leurs efforts 
pour assurer aux élèves la possibilité de poursuivre leurs 
apprentissages. Plusieurs ont eu des rôles de premier plan 
et d’autres personnes ont œuvré d’une manière tout aussi 
significative, mais dans l’ombre. À vous tous, le CSCN vous 
transmet ses remerciements les plus sincères.

à l’apprentissage et la fidélisation des élèves de la petite 
enfance jusqu’à l’obtention du diplôme d’études secon-
daires. Pour les parents, le PAC deviendra visible dans les 
communications qui proviendront des directions de l’école. 
Par exemple, des présentations périodiques des actions 
associées au PAC lors des rencontres des conseils d’écoles 
permettront de mesurer la progression des initiatives des 
écoles. Dans un premier temps, chaque direction d’école 
a pour mandat de partager le contenu du PAC avec les 
familles d’ici la fin du mois juin 2017.



|  SEMAINE DU 27 AVRIL  AU 3  MAI  2017  |  www.lefranco.ab.ca |P8

École Gabrielle-Roy
Edmonton

La journée des jeunes mentors, par Jade Kelford

Le 21 avril, certains jeunes des écoles francophones sont venus à La Cité 
francophone pour la journée des jeunes mentors. C’est le Projet ESPOIR 
qui a organisé la journée. Il y avait des ateliers de zumba et des pièces de 
théâtre que d’autres élèves ont présentés. L’une des pièces était Seul dans 
ma tête. Elle a été présentée par Jade Kelford, Ellijah Webonga-Minto, 
Godbless Richard et Evan Wilson. Le thème porte sur l'intimidation. Nous 
avons travaillé pendant un mois pour préparer cette pièce.
Le jardinage

À l’école Gabrielle-Roy, certains élèves de la 8e année ont construit des 
bacs de jardinage pendant quelques semaines dans le cadre d’un projet 
en mathématiques. Ils sont dans le programme “M.A.N” (mise à niveau). 
Les 8e années construisent les bacs, puis les jeunes de la maternelle à la 
6e année vont planter des légumes pour le CEPP. Le CEPP est la garderie 
de l'école. Cet été, les enfants de la garderie vont prendre soin des 
légumes. Les 8e années ont étudié le volume et les proportions pour 
fabriquer les bacs, sous la direction de Mme Mathilde. Les élèves devaient 
apprendre comment utiliser une perceuse. Elligah Webonga a mentionné 
que “le projet est difficile, mais amusant”. Jade Kelford est contente de sa 
participation et a dit que “ce projet est une bonne idée et que nous, 
comme communauté scolaire, devrions faire plus de choses comme cela”. 
Le participants au programme M.A.N iront faire des présentations à 
l’élémentaire à propos de cette construction. Merci à Mme Mathilde!

École des Fondateurs
Camrose

Nos activités du printemps

La prématernelle Les Aventuriers a célébré le début du 
printemps en faisant un bricolage pour jouer dans le vent. 
Les enfants sont très contents de ne plus devoir porter leurs 
habits de neige! Notre classe de maternelle/1re année a 
gagné un prix, le « best classroom music K-3 » lors du Festival 
de musique de Camrose. Un beau gros merci à Mme 
Joy-Anne d'avoir si bien préparé nos groupes. Les élèves 

Aussi, tous les élèves de l'École des Fondateurs ont visité le 
Parc provincial Lac Miquelon pour apprendre les cycles de vie 
des insectes et pour suivre un cours sur l’étude des insectes. 
Ils ont même été capables d'attraper des insectes dans l’eau 

Nos élèves de 4-5 et 6e on aussi fait du géocaching. Au 
printemps, c’est également le temps de l'année pour les 
cours de natation; les élèves s'en donnent à cœur joie! Finale-
ment, d’ici juin, il y aura beaucoup d’autres activités à l’école 

École Père-Lacombe
Edmonton

On construit avec les sciences!

Les élèves de 3e année de l’école Père Lacombe  ont participé à un 
atelier  de  « Hands on Science » sous le thème de la construction.  Ils 
ont travaillé en équipes pour  construire 4 différents types de ponts 
avec des matériaux divers. Les sciences ont tellement plus de sens 
quand on peut expérimenter en mettant à l’essai nos hypothèses! 

Merci Mme Rachelle, par Véronique Côté, enseignante de maternelle

J'aimerais prendre le temps de remercier Madame Rachelle, une 
aide-élève de l'école Boréale, qui est venue passer deux journées 
complètes dans ma classe de maternelle et ce, de son plein gré. Elle 
test venue pour voir Ava, une élève de l'école francophone à Fort 
McMurray, afin de l'aider à s'adapter à son nouveau milieu d'appren-
tissage. Ava a beaucoup apprécié sa présence.

Le Club Rafiki

Le Club Rafiki à l’école Père-Lacombe est un club d’élèves qui s’allie 
pour faire une différence positive dans le monde. En début d’année, 
huit élèves du club ont participé à WE DAY à Calgary, où ils ont été 
inspiré à entreprendre des actions locales et des actions mondiales. 
Avant Noël, le club a choisi d’aider le Hope Mission à Edmonton. 
Chaque membre a cuisiné des biscuits pour les vendre aux élèves de 
l’école. Ils ont réussi à amasser plus que 300$. En revenant des 
vacances, le Club Rafiki voulait éduquer les jeunes de l’école sur 
l’importance d’avoir une vie active et de faire de l’activité physique au 
quotidien. Ils ont préparé des annonces pour chaque matin à l’inter-
phone pendant deux semaines, indiquant un fait intéressant en lien 
avec l’activité physique, ainsi qu’une idée d’activité physique à essayer. 
Présentement, le club se penche sur une action mondiale afin d’aider 
des gens dans un autre pays. Le club a choisi d’aider en Inde en 
achetant des chèvres pour des villages avec de l’argent amassé. 
Chaque chèvre coute 50$ et elles sont utiles parce qu’elles produisent 
du lait qu’une famille peut transformer en fromage et ensuite le 
vendre au marché. Présentement, les élèves organisent leur plus grand 
évènement : une vente de garage à l’école Père-Lacombe le samedi 
28 mai 2016 dès 16h. Cet évènement se passera conjointement avec 
la soirée poutine organisée par la Société des parents de l’école. On 
verra bientôt la différence qu’un groupe d’élèves dévoués peut 
accomplir!

Notre-Dame
Edmonton

Depuis toujours, la foi catholique est omniprésente à l’école Notre-Dame. Les prières, les récits catholiques relatés en salle 
de classe ainsi que les célébrations liturgiques guident nos élèves vers le chemin de Dieu. Ces dernières semaines, à travers 
des affiches présentes dans les couloirs de l’école, les élèves de la maternelle à la 6e année ont pu retracer le chemin de la 
croix du Christ depuis le début du carême, temps de préparation à la fête de Pâques, qui célèbre la résurrection du Christ. 
Puis, la semaine sainte a été conclue par le rassemblement au gymnase de toute l’école pour assister à la célébration de la 
résurrection, le mardi 18 avril.

En effet, la célébration a débutée par l’entrée de quelques élèves de 1re année de la classe de Mme Patricia Gomes qui 
représentait certains symboles de la foi chrétienne : la croix, l’eau, le pain, la bible, les fleurs ainsi que la lumière. Le Père 
Philippe nous a fait l’honneur d’ouvrir notre cérémonie avec une brève prière. Par la suite, les élèves de 1re année ont relaté 
les derniers jours de Jésus jusqu’à ce que Madeleine voit le tombeau vide. 

Puis ce fût le tour des élèves de 5e année de la classe de Mme Janelle St-Laurent de raconter l’histoire de Jésus jusqu’à sa 
résurrection à travers une pièce de théâtre. Les chants religieux ainsi que les prières ont été au cœur de la célébration en 
donnant une beauté signifiante à celle-ci. Pour finaliser la cérémonie, le Père Philippe a fait un discours sur l’importance du 
carême ainsi que sur les valeurs catholiques afin de rehausser l’évènement et de conscientiser nos élèves. Effectivement, les 
valeurs du partage, de la bonté et de l’amour, qui sont au cœur de l’École Notre-Dame, ont été pleinement ressenties pendant 
cette célébration émouvante. Bravo à tous les élèves qui ont participé.

Janelle Saint-Laurent, Enseignante de 5e année

Quel magnifique retour!

À l’école Boréal cette année, le retour du congé du printemps fût un 
moment rempli d’émotions inoubliables pour tous les élèves, les par-
ents et le personnel de l’école.  Après presque un an d’attente, suite 
aux énormes feux de forêt de Fort McMurray, nous sommes mainte-
nant très heureux de nous retrouver dans notre milieu de vie où règne 
la francophonie albertaine.  À l’arrivée des autobus le matin, la joie des 
enfants s’est fait rapidement sentir lorsqu’ils se sont retrouvés dans le parc 
de jeux juste avant la rentrée des classes.  Les sourires des enfants rayonnaient d a n s 
le visage des tout-petits comme des plus grands.  Nous avons eu droit à un accueil chaleureux de notre 
directrice, Mme Sonia Coulombe.  Nous sommes vraiment reconnaissants du travail extraordinaire qui 
a été effectué par de nombreuses personnes. Nous réalisons à quel point le sentiment d’appartenance 
à une communauté est fort et significatif pour nous tous.  

C’est avec une  grande appréciation que nous déployons de nouveau nos ailes pour  entreprendre la 
dernière étape cette année.  Nous sommes tous prêts à offrir un milieu de vie propice aux apprentis-
sages et à la réussite scolaire.

Michèle Gosselin, Directrice adjointe

Boréal
Fort McMurray

Citadelle
Legal

Échange de linge

Le jeudi 13 avril dernier  avait lieu l’échange de vêtements au 
gymnase de l’école Citadelle. Chaque élève et membre du 
personnel de l’école ont été invité à apporter des vêtements 
usagés pour leur donner une deuxième vie. Ces vêtements 
propres et réutilisables contribuaient à poser un geste environ-
nemental et d’entraide. Tous les élèves ont eu la chance de se 
choisir des vêtements gratuitement dans une atmosphère de 
joie et de partage.  

Dîner mystère

Les deux mercredis passés, les élèves du secondaire, plus pré-
cisément ceux et celles de la 7e à la 9e année de notre école 
ont participé à une activité de levée de fonds dans le cadre de 
la fête de Pâques pour appuyer l’éducation et le bien-être de 
Gracelane Ferdinand, notre enfant adoptive en Haïti. Chaque 
semaine, la moitié des élèves a eu la chance de préparer et 
d’emballer un dîner mystère ou d’amener de l’argent dans le 
but de faire une offre pour acheter un dîner. Le jour de l’activité, 
chaque repas était vendu aux enchères sur l’heure du midi aux 
plus offrants. Le ou les gagnant (s) ont appris qui a préparé le 
repas et ils l’ont dégusté tous ensemble. C’était vraiment amu-
sant et tous les élèves ont bien participé à cette activité. Au 
total, 260$ a été amassé pour Gracelane, notre enfant adoptive. 

La culture de hockey est très vivante à Citadelle. Nous avons 
tous hâte pour les séries éliminatoires, le personnel inclus.
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École Maurice-Lavallée
Edmonton

Voyage en Europe, par François Lamache, Marie-Claude Laroche, Josée 
Dallaire et Davis Caron

Le 20 mars, 40 élèves et quatre enseignants de l’école se sont envolés, 
direction Amsterdam, pour un voyage de treize jours à la découverte de la 
Hollande, de la Belgique, du Nord de la France, ainsi que de la capitale 
britannique.  

À peine un pied posé au sol, et malgré la fatigue, nous voici à arpenter  les 
couloirs du musée Rijksmuseum.   Des Rembrandt, des Vermeer, des Van 
Gogh… quoi de mieux pour découvrir la richesse de la culture hollanda-
ise.  Et voilà, c’était parti. Fatigués, certes, mais déjà  dépaysés et avides de 
découvrir ce qui allait suivre.  Avec ses nombreux canaux, l’architecture 
caractéristique de ses maison, le charme d’Amsterdam n’a pas manqué 
d’opérer sur le groupe.  Visite de la maison Anne Frank et tour guidé des 
principaux attraits du centre-ville ont complété la découverte de cette 
magnifique capitale.  Et puis, pendant la visite du centre-ville, notre guide 
nous informe des événements tragiques en cours à Bruxelles, ville où nous 
devions nous rendre le lendemain. Évidemment, il n’était plus question de 
garder l’itinéraire original… S’en est suivi une série de communications 
pour réorganiser les quatre journées que nous devions passer en Belgique 
: réserver de nouveaux hôtels, restaurants, planifier visites et activités. Ce 
fut rapidement décidé; nous allions passer une journée de plus en 
Hollande, traverser directement la Belgique en empruntant une route 
secondaire en bordure de côte et passer trois jours de plus en France.   

En France, la visite de Vimy fut une expérience unique pour beaucoup 
d’élèves, dont la plupart découvraient pour la première fois un site 
commémorant le sacrifice de soldats canadiens.  Le soleil, le réveil de la 
nature, l’atmosphère et la quiétude des lieux ont particulièrement 
contribué au recueillement.  

Parmi les activités non prévues dans l’itinéraire initial, notons la visite du 
musée du Louvre-Lens, du château de Compiègne et de la cathédrale 
d’Amiens... Mais il fallait faire mieux.  Les élèves comprenaient parfaite-
ment la situation et la déception de ne pas se rendre à Brugge et à 
Bruxelles était à peine perceptible.  Alors, quelle ne fut pas leur surprise 
lorsque nous leur avons annoncé, à la fin d’un souper, que nous ferions, le 
lendemain, une visite express de Paris. Certes, ce fut rapide. Mais quand 
même, la tour Eiffel, les Champs-Élysées, le Louvre et Notre-Dame valaient 
bien quelques heures d’autobus.

Puis, l’itinéraire normal reprit son cours. Les trois dernières journées furent 
occupées à découvrir la magnifique ville de Londres. Abbaye de Westmin-
ster, Tour de Londres, British Museum, marché Camden lock et j’en passe, 

le tout assorti d’une comédie musicale pour certains et/ou d’une visite de 
la ville sur le thème Harry Potter pour d’autres, avec finalement le London-
Eye comme activité pour occuper la dernière soirée. Si un kilomètre à pied 
ça use les souliers, ceux qu’on a parcourus nous ont usés jusqu’aux 
genoux!

Ce voyage fut mémorable. Outre les visites et les découvertes, les évène-
ments ont montré à tous que des imprévus peuvent survenir à tout 
moment et que le meilleur moyen d’y faire face est de rester positif et de 
faire contre mauvaise fortune bon cœur, ce qu’ont parfaitement fait les 
élèves, leurs parents ainsi que nos collègues du conseil scolaire et de 
l’école Maurice-Lavallée, qui nous a aidé à gérer la situation. Nous, les 
quatre enseignants accompagnateurs, vous en remercions tous.

L’Amazonie, par Ronald Déry

C’est en novembre 2015, accompagné de moi-même, de Marc-André Roy 
et de quatre parents, que 13 élèves de l’école se sont rendus au petit 
village de Coca, en Équateur. Nous sommes séjournés à bord du Manatee 
Amazon Explorer, un petit bateau de croisière de la rivière Rio Napo. Nos 
journées étaient remplies d’excursions en canoë, le long de la rivière ou à 
pied, sur des sentiers peu visités de la forêt tropicale. Nos yeux et nos 
appareils photo étaient à la recherche de la flore et de la faune exception-
nelle de la région. Nous avons eu la chance de voir toutes sortes de 
différentes espèces d’oiseaux, de plantes, arthropodes et de primates. 
Malheureusement, plusieurs des animaux célèbres étaient trop gênés 
pour se montrer; pas de tapirs, d’anacondas, de lamantins, de paresseux, 
ou de jaguars. Une de nos expéditions nous a emportées dans une 
communauté de Kichwas, un peuple indigène de l’Amazonie. C’est lors de 
cette visite que nous avons « dégusté » des piranhas, du jus de yucca et 
des larves de coléoptères.  Un des faits saillants de notre voyage fut la 
baignade dans le lac Panacocha, un petit étendu d’eau habité de piranhas. 
Oui, on s’est baigné avec les piranhas.

Une fois la croisière terminée, les voyageurs se sont rendus à Quito pour 
un très court séjour de tourisme dans la capitale de l’Équateur avec 
cathédrales, marchés et restaurants à l’agenda. Le deuxième jour, en route 
vers Otavalo au nord de Quito, nous sommes arrêtés au vrai Mitad del 
Mundo (le milieu du monde). Cet endroit touristique très convoité donne 
l’occasion de se mettre debout à exactement zéro degré de longitude ; un 
instant on était dans l’hémisphère nord et l’autre, dans l’hémisphère sud. 
Ensuite, nous avons fait l’expérience du marché d’Otavalo, un immense 
marché où des gens de partout dans la province se rendent afin de vendre 
artisanats, nourriture, vêtements, etc. C’est là que la majorité de nos 
souvenirs ont été achetés. Mais malgré les nombreux biens matériaux 
remmenés à la maison, ce sont les souvenirs qui demeureront les plus 
précieux. Merci l’Amazonie et à la prochaine ! 

École Saint-Christophe
Wainwright

Nos activités des dernières semaines
La classe de 3-5-6 a participé le 20 avril à une journée médiévale. En 
plus des costumes et activités, la classe a pu se régaler d’un festin 
médiéval à l’heure du diner.
Nous avons pu apprécier les talents de nos élèves et de leur éducatri-
ce de musique en après-midi, le 21 avril. Merci à Mme Brenda Carpen-
tier qui s’est assurée que tous les artistes étaient prêts et à Mme 
Alexandra Lemmetti pour la préparation du programme et la commu-
nication avec les parents.
Le 4 mai, nous avons eu une très bonne participation à la journée « 
porter un chapeau pour la santé mentale ». Les chapeaux étaient tous 
des plus originaux.

L’équipe des « Tic Tac » a gagné la 9e et la 11e manche tandis que 
l’équipe des « Espions » remportait la 10e manche de la course aux 
étoiles de notre programme d’école positive. Ces deux équipes ont pu 
savourer leur banquet de la victoire au cours des mois d’avril et de 
mai. La 12e manche bat maintenant son plein!
Félicitations aux quatre élèves de notre école qui se sont mérités des 
prix pour leurs dessins soumis au concours de dessins sur le recyclage 
organisé par la ville de Wainwright.
Merci à Mme Sylvie Darveau de l’ACFA pour l’organisation de l’activité 
de bricolage d’un pot de fleurs que les élèves ont pu offrir à leur 
maman pour la fête des Mères. 

Alexandre-Taché
St-Albert

Voyage en Chine pour les élèves d’Alexandre-Taché

Sous la supervision de Mme Flint, Mme Deren, Mme Rhéaume et M. L’Ab-
bé, vingt-six voyageurs se sont mis en route vers la Chine le 21 mars 2017.  
Dès leur arrivée, les élèves ont vite découvert que la Chine n’est pas tout à 
fait comme le Canada.  Les élèves se sont retrouvés souvent tassés l’un contre 
l’autre et à faire la queue dans de très longues files d’attente 
pour entrer à plusieurs endroits.  C’était plus difficile à re-
spirer à cause de la pollution dans l’air.  Et en Chine, les vo-
itures ont la priorité et non les piétons.  Parmi toutes les dif-
férences, l’adaptation la plus difficile à faire était l’utilisation 
de la toilette qui était tout simplement un trou dans le sol!  

Cependant, on peut dire que les Chinois sont des gens très 
fiers de leurs pays et sont très patriotiques.  Après avoir 
passé 10 jours à visiter les villes de Beijing, de Xi’an, de 
Guilin et de Shanghai, les élèves ont pu découvrir les bons 
et les mauvais côtés du style de vie des Chinois et voir 
toute la beauté que la Chine offre.  De plus, les nombreuses 
aventures et la visite de la grande muraille de la Chine, des 
guerriers Terracotta, des divers tombeaux et des usines de 
fabrication ont tous contribué à créer un voyage et une ex-
périence inoubliable pour les élèves.

Du sport en chaise roulante

Le mardi 11 avril, les élèves de l'école La Mis-
sion ont eu le plaisir d'accueillir Monsieur 
Shawn Walter de l'Association des Sports en 
fauteuil roulant de l'Alberta ainsi que Mon-
sieur Kyle Allen, un athlète en fauteuil roulant. 
M. Walter a parlé des possibilités qui s'offrent 
aux athlètes en fauteuil roulant et M. Allen a 
raconté ses expériences en tant que joueur de 
basketball. De plus, ils ont apporté six fauteuils 
roulants avec eux. Les élèves ont eu beaucoup 
de plaisir à les essayer. Cette présentation fut 
très enrichissante pour les enfants et en par-
ticulier, pour Caleb Bennet qui a vu toutes les 
possibilités qui s'offrent à lui dans le domaine 
des sports. 

Chapeau les filles!

Que c’est beau quand des élèves partagent leur passion et talent 
avec des plus jeunes! En effet, depuis le mois de novembre 2016 
à l’École Joseph-Moreau, deux élèves de la 9e année, Rhéanna 
B. et Shadey T. ont accepté de diriger une troupe de danse com-
posée d’élèves de la 7e année. Elles ont fait preuve d’un grand 
professionnalisme en créant la chorégraphie, le montage audio 
en s’inspirant de suggestions des élèves.

 Leur dynamisme a su maintenir la participation de 13 jeunes dan-
seurs qui ont appris des mouvements inspirés de performeurs 
africains. Leur numéro a eu un grand succès lors du spectacle 
du printemps. Rhéanna et Shadey ont su inspirer des jeunes à 
prendre confiance en eux et à performer sur scène.

Martine Moore, enseignante 9e année et Carl Girard enseignant 
7e année

Joseph-Moreau
Edmonton

La Mission
St-Albert
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Voyage en Europe, par François Lamache, Marie-Claude Laroche, Josée 
Dallaire et Davis Caron

Le 20 mars, 40 élèves et quatre enseignants de l’école se sont envolés, 
direction Amsterdam, pour un voyage de treize jours à la découverte de la 
Hollande, de la Belgique, du Nord de la France, ainsi que de la capitale 
britannique.  

À peine un pied posé au sol, et malgré la fatigue, nous voici à arpenter  les 
couloirs du musée Rijksmuseum.   Des Rembrandt, des Vermeer, des Van 
Gogh… quoi de mieux pour découvrir la richesse de la culture hollanda-
ise.  Et voilà, c’était parti. Fatigués, certes, mais déjà  dépaysés et avides de 
découvrir ce qui allait suivre.  Avec ses nombreux canaux, l’architecture 
caractéristique de ses maison, le charme d’Amsterdam n’a pas manqué 
d’opérer sur le groupe.  Visite de la maison Anne Frank et tour guidé des 
principaux attraits du centre-ville ont complété la découverte de cette 
magnifique capitale.  Et puis, pendant la visite du centre-ville, notre guide 
nous informe des événements tragiques en cours à Bruxelles, ville où nous 
devions nous rendre le lendemain. Évidemment, il n’était plus question de 
garder l’itinéraire original… S’en est suivi une série de communications 
pour réorganiser les quatre journées que nous devions passer en Belgique 
: réserver de nouveaux hôtels, restaurants, planifier visites et activités. Ce 
fut rapidement décidé; nous allions passer une journée de plus en 
Hollande, traverser directement la Belgique en empruntant une route 
secondaire en bordure de côte et passer trois jours de plus en France.   

En France, la visite de Vimy fut une expérience unique pour beaucoup 
d’élèves, dont la plupart découvraient pour la première fois un site 
commémorant le sacrifice de soldats canadiens.  Le soleil, le réveil de la 
nature, l’atmosphère et la quiétude des lieux ont particulièrement 
contribué au recueillement.  

Parmi les activités non prévues dans l’itinéraire initial, notons la visite du 
musée du Louvre-Lens, du château de Compiègne et de la cathédrale 
d’Amiens... Mais il fallait faire mieux.  Les élèves comprenaient parfaite-
ment la situation et la déception de ne pas se rendre à Brugge et à 
Bruxelles était à peine perceptible.  Alors, quelle ne fut pas leur surprise 
lorsque nous leur avons annoncé, à la fin d’un souper, que nous ferions, le 
lendemain, une visite express de Paris. Certes, ce fut rapide. Mais quand 
même, la tour Eiffel, les Champs-Élysées, le Louvre et Notre-Dame valaient 
bien quelques heures d’autobus.

Puis, l’itinéraire normal reprit son cours. Les trois dernières journées furent 
occupées à découvrir la magnifique ville de Londres. Abbaye de Westmin-
ster, Tour de Londres, British Museum, marché Camden lock et j’en passe, 

le tout assorti d’une comédie musicale pour certains et/ou d’une visite de 
la ville sur le thème Harry Potter pour d’autres, avec finalement le London-
Eye comme activité pour occuper la dernière soirée. Si un kilomètre à pied 
ça use les souliers, ceux qu’on a parcourus nous ont usés jusqu’aux 
genoux!

Ce voyage fut mémorable. Outre les visites et les découvertes, les évène-
ments ont montré à tous que des imprévus peuvent survenir à tout 
moment et que le meilleur moyen d’y faire face est de rester positif et de 
faire contre mauvaise fortune bon cœur, ce qu’ont parfaitement fait les 
élèves, leurs parents ainsi que nos collègues du conseil scolaire et de 
l’école Maurice-Lavallée, qui nous a aidé à gérer la situation. Nous, les 
quatre enseignants accompagnateurs, vous en remercions tous.

L’Amazonie, par Ronald Déry

C’est en novembre 2015, accompagné de moi-même, de Marc-André Roy 
et de quatre parents, que 13 élèves de l’école se sont rendus au petit 
village de Coca, en Équateur. Nous sommes séjournés à bord du Manatee 
Amazon Explorer, un petit bateau de croisière de la rivière Rio Napo. Nos 
journées étaient remplies d’excursions en canoë, le long de la rivière ou à 
pied, sur des sentiers peu visités de la forêt tropicale. Nos yeux et nos 
appareils photo étaient à la recherche de la flore et de la faune exception-
nelle de la région. Nous avons eu la chance de voir toutes sortes de 
différentes espèces d’oiseaux, de plantes, arthropodes et de primates. 
Malheureusement, plusieurs des animaux célèbres étaient trop gênés 
pour se montrer; pas de tapirs, d’anacondas, de lamantins, de paresseux, 
ou de jaguars. Une de nos expéditions nous a emportées dans une 
communauté de Kichwas, un peuple indigène de l’Amazonie. C’est lors de 
cette visite que nous avons « dégusté » des piranhas, du jus de yucca et 
des larves de coléoptères.  Un des faits saillants de notre voyage fut la 
baignade dans le lac Panacocha, un petit étendu d’eau habité de piranhas. 
Oui, on s’est baigné avec les piranhas.

Une fois la croisière terminée, les voyageurs se sont rendus à Quito pour 
un très court séjour de tourisme dans la capitale de l’Équateur avec 
cathédrales, marchés et restaurants à l’agenda. Le deuxième jour, en route 
vers Otavalo au nord de Quito, nous sommes arrêtés au vrai Mitad del 
Mundo (le milieu du monde). Cet endroit touristique très convoité donne 
l’occasion de se mettre debout à exactement zéro degré de longitude ; un 
instant on était dans l’hémisphère nord et l’autre, dans l’hémisphère sud. 
Ensuite, nous avons fait l’expérience du marché d’Otavalo, un immense 
marché où des gens de partout dans la province se rendent afin de vendre 
artisanats, nourriture, vêtements, etc. C’est là que la majorité de nos 
souvenirs ont été achetés. Mais malgré les nombreux biens matériaux 
remmenés à la maison, ce sont les souvenirs qui demeureront les plus 
précieux. Merci l’Amazonie et à la prochaine ! 

École Saint-Christophe Wainwright

Nos activités des dernières semaines
La classe de 3-5-6 a participé le 20 avril à une journée médiévale. En 
plus des costumes et activités, la classe a pu se régaler d’un festin 
médiéval à l’heure du diner.
Nous avons pu apprécier les talents de nos élèves et de leur éducatri-
ce de musique en après-midi, le 21 avril. Merci à Mme Brenda Carpen-
tier qui s’est assurée que tous les artistes étaient prêts et à Mme 
Alexandra Lemmetti pour la préparation du programme et la commu-
nication avec les parents.
Le 4 mai, nous avons eu une très bonne participation à la journée « 
porter un chapeau pour la santé mentale ». Les chapeaux étaient tous 
des plus originaux.

L’équipe des « Tic Tac » a gagné la 9e et la 11e manche tandis que 
l’équipe des « Espions » remportait la 10e manche de la course aux 
étoiles de notre programme d’école positive. Ces deux équipes ont pu 
savourer leur banquet de la victoire au cours des mois d’avril et de 
mai. La 12e manche bat maintenant son plein!
Félicitations aux quatre élèves de notre école qui se sont mérités des 
prix pour leurs dessins soumis au concours de dessins sur le recyclage 
organisé par la ville de Wainwright.
Merci à Mme Sylvie Darveau de l’ACFA pour l’organisation de l’activité 
de bricolage d’un pot de fleurs que les élèves ont pu offrir à leur 
maman pour la fête des Mères. 

Ateliers savants

Chaque semaine, les enfants de la maternelle de l’école La Prairie se transforment en petits savants lors des différents ateliers de 
mathématiques. Ceux-ci  sont générés par des jeux logico-mathématiques où les enfants sont confrontés à de petits problèmes qu’ils 
doivent résoudre. Le 16 février dernier, les petits savants devaient démontrer leur savoir-faire à leurs parents lors d’une activité 
spéciale. Ils ont relevé le défi avec brio.

Les olympiades

Le conseil étudiant a organisé un après-midi chargé d’activités agréables dans le cadre des Olympiades 
d’hiver.  Celles-ci ont incité tous les élèves de la maternelle à la neuvième année à participer à des ateliers et 
activités divers. De plus, les élèves ont tous reçu de merveilleuses récompenses pour avoir facilement atteint 
leur but non seulement pour la cueillette de fonds Terry Fox, mais aussi dans le cadre du projet de soutien au 
comportement positif. Finalement, les élèves se sont régalés de tire sur neige et de smoothies!

La soupe populaire

Pendant la période du carême, le 13 avril 2017 dernier, avait lieu notre levée de fond pour notre projet social. En fait, 
pour les œuvres pontificales de l’enfance missionnaire, nous avons fait une vente de soupe offerte gratuitement par 
le restaurant abc Country. Nos élèves et enseignants étaient bien heureux de pouvoir aider les enfants du Pérou en 
partageant une délicieuse soupe avec leurs amis et enseignants.

Cartes postales

Dans le cadre du mois de la francophonie en mars dernier, l’école La Prairie a commencé un projet de correspondance de cartes 
postales avec d’autres écoles francophones de l’Alberta. Le but de la correspondance était de savoir pourquoi et comment, les autres 
élèves dans les grands centres et régions éloignées vivaient leur francophonie et pourquoi ils étaient fiers de pouvoir parler en français dans une province 
anglophone. Le projet a eu un énorme succès! Nos élèves de l’école La Prairie sont déjà prêts à recommencer l’expérience et ont bien hâte à l’an prochain.

La Prairie
Red Deer

Le mois de mars a été marqué par une panoplie d'événements dans le cadre de la célébration de la franco-
phonie et du mois de la nutrition.

Lors de la première semaine du mois de mars, les élèves ont souligné leur fierté d’appartenir à la commu-
nauté francophone par leur implication dans diverses activités riches et variées. Ils ont participé activement à 
notre levée du drapeau qui fut marquée par la belle présentation de Mme Rita Hébert qui nous a donné un aperçu éducatif 
de l’histoire des drapeaux du Canada, de l’Alberta et des franco-albertains.

Une chorégraphie de danse en groupe avec madame Émilie Tremblay Levesque était également au programme.

Par ailleurs, nos élèves ont fait un passage remarqué au parlement où ils ont eu l’occasion de rencontrer des parlementaires. Merci au comité de la célébra-
tion de la francophonie de notre école.

Pour marquer le mois de la nutrition, plusieurs activités ont été présentées dans les classes,  
pour sensibiliser les élèves à une alimentation saine. Merci à monsieur Jidiri pour son implica-
tion dans ces activités.

Concernant les activités sportives parascolaires, notre école a participé à une compétition de 
Kin-Ball à l’école Gabrielle-Roy. Bravo à notre équipe et merci à Mme Chantal, M. Émile et à 
Mme Monique qui ont rendu possible notre participation à cette compétition. 

C’est au courant du mois de mai que nous allons organiser notre souper culturel. Ce sera une 
occasion de rencontre et de partage entre nos familles et notre équipe école.  

Du 4 au 5 mai, nos élèves participeront à une compétition interscolaire de Génies en Herbe. 
Pour l’instant, ils travaillent très fort sous l’encadrement éclairé de M. Jidiri et de M. Émile For-
tier afin d’être prêts pour la compétition. Nous leur souhaitons donc une bonne préparation à 
cette compétition qui  arrive à grand pas.

Par Noura Ouarghi et Anta.F

À la Découverte
Edmonton

Ouverture officielle de notre école

L’école Michaëlle-Jean existe depuis septembre 2016. Cependant, notre ouverture officielle a eu lieu tout 
récemment. Cette célébration était importante parce que c'était l’opportunité de montrer notre nouvelle 
école au Conseil Centre Nord et aux invités de la communauté. L’ouverture a eu lieu le 7 avril 2017 dans 
notre grand gymnase. Il y avait des personnes du Conseil Centre Nord comme Mme Nathalie Lachance, M. 
Robert Lessard, Mme Gisèle Bourque et plusieurs conseillers. De plus, des ministres du gouvernement de 
l’Alberta sont venus pour nous : le ministre Marlin Schmidt et l'honorable Linda Duncan. Il y avait un groupe 
de musique qui s'appelle les Onze Ondes. C'est un groupe d’élèves de l’école qui chante et joue de la mu-
sique. Après beaucoup de discours, les invités importants ont coupé le ruban rouge. Puis, les invités ont eu 
droit à un petit goûter et une visite de notre école. C’était une belle cérémonie.

Par Samatar Adare, élève de 7e année.

La fierté des phénix

Les derniers mois ont été très excitants à Michaëlle-Jean. La fierté des élèves était palpitante lors des activi-
tés de la deuxième installation de l’ordre du phénix. Le conseil étudiant de l’école a organisé ce concours entre les groupes de chaque niveau. Les élèves ont 
passé des épreuves électrisants, allant de balancer un biscuit au chocolat jusqu’à danser devant l’école. Le pointage de la journée s’est ajouté au pointage 
de la semaine de l’esprit pour la participation aux journées thèmes et les élèves de 7e ont remporté le premier prix. En plus des activités de l’ordre du phénix, 
l’école Michaëlle-Jean a mérité plusieurs prix, notamment la médaille d’argent aux olympiades de sciences, junior et sénior. L’équipe de basketballe junior a 
même remporté le championnat de la ville!

Mme Mélanie Samson-Cormier, Enseignante, École Michaëlle-Jean

Michaëlle-Jean
Edmonton


